



Mi Universidad

Ensayo

NOMBRE DEL ALUMNO: Seleny Domingo Cardenas

TEMA: Principios éticos y aspectos éticos de la profesión de enfermería.

PARCIAL: I

MATERIA: bioética

NOMBRE DEL PROFESOR: Laura Jaquelin López Hernández.

LICENCIATURA: enfermería

CUATRIMESTRE: 2do cuatrimestre

En enfermería es muy importante la manera en la que nos comportamos con el paciente y el trato que les damos, de acuerdo a nuestros conocimientos adquiridos a lo largo del tiempo. Para poder darle el mejor trato y los mejores cuidados al paciente necesitamos seguir los códigos de ética que como personal de salud tenemos que respetar para con nuestros pacientes, también lo que nuestra moral nos dice respetando a todas las personas en sus derechos y en su ideologías que ellos tengan al respecto, este sentido de la moral lo vamos aprendiendo en el transcurso de toda nuestra vida por medio de la sociedad o de nuestra propia familia, y así de esta manera poder desarrollar nuestro trabajo profesional como enfermeros de la mejor manera posible.

Estaremos tratando varios puntos importantes para que podamos desarrollar nuestras habilidades y poder ejercer de manera profesional en nuestra labor como enfermeros y así de esta manera ser muy competentes en nuestra profesión, para darle a nuestros pacientes el mejor de los tratos y el mejor de los cuidados, tratando de actualizarnos constantemente y teniendo un sentido humanista con todas las personas que ocupen nuestros servicios.

En los principios éticos entra la manera en la que diferenciamos la forma del ser y del deber ser, es decir el ser es la manera en la que nos desenvolvemos como personas libres de elegir lo que queramos y por otra parte el deber es la manera en la que nosotros hacemos las cosas en el ámbito profesional, al ejercer en esta profesión de enfermería se centra en satisfacer las necesidades de las personas por medio de los conocimientos que se tienen para la mejoría de la enfermedad de los individuos.

Es muy importante saber entender que los enfermeros necesitan tener la capacidad de poder cuidar a los pacientes en cualquier situación que lo requiera, pero siempre garantizar la seguridad y su bienestar, donde se tiene que prestar servicio con un carácter humanista, esta profesión a estado evolucionando constantemente ya que tiene que estar a la altura de las exigencias que la sociedad demanda.

Y así de esta manera poder superar todos los retos al dar los cuidados a los pacientes, poniendo en práctica la ética, la moral, y también el código deontológico para la profesión de enfermería, donde existen cuatro deberes fundamentales que todos los enfermeros deben cumplir de acuerdo a lo que marca la (OMS) organización mundial de la salud, para que de esta manera todos los enfermeros y enfermeras puedan ser muy competentes al ejercer como profesionistas.

Estos cuatro deberes son: promover la salud de todas las personas,(donde podemos dar pláticas, de la manera en que las personas pueden cuidarse)., prevenir que todos los individuos se enfermen,(fomentando la manera en la que las personas deben mantener su salud, la higiene de su hogar y de su entorno)., restaurando la salud y dándole un alivio al sufrimiento(dándoles un tratamiento oportuno a las personas que tengan alguna enfermedad, para que puedan recuperar su salud y tener una mejor calidad de vida).

Estos son deberes que tienen una gran responsabilidad en esta profesión y el cuidado ya que si alguna de estas no se realiza hay un desbalance al prestar nuestros servicios, tiene que estar marcado por un carácter humanista y también respetando los derechos humanos, el derecho de la vida y la libertad de elección, y siempre cuidar la integridad y la dignidad de cada persona.

El comportamiento ético que el enfermero demuestra en el lugar donde ejerce, así a las personas y también a sus colegas es muy fundamental, la ética tiene diferentes niveles de reflexión que nosotros debemos tener en cuenta al momento de tomar decisiones, pero cada una de ellas es muy importante en la práctica y en el cuidado que le damos a los pacientes.

De igual manera es muy importante entender y saber que existen competencias éticas, donde debemos demostrar que podemos y somos capaces de realizar cualquier cosa en lo que se refiere al cuidado de las personas utilizando todos los recursos que tenga a su favor para poder hacer el bien a los demás, respetando los principios bioéticos donde se incluyen la benevolencia, beneficencia y el respeto a la vida.

En la ética del cuidado se debe entender como la base fundamental de enfermería, de acuerdo a las investigaciones y teorías de varios psicólogos, descubrieron que las mujeres tienen diferentes formas de resolver los conflictos basado en su juicio moral, dentro de los fundamentos que tiene la ética se mencionan 5 ejes muy importantes, que son: Identificar la interdependencia de la vida de una persona y de otras, donde le sea permitido sobrevivir y autorrealizarse de la mejor manera posible, teniendo un enfoque sensitivo donde se identifiquen todas las necesidades que tienen las personas y su entorno.

Poder diferenciar el cuidado y la preocupación que implica atender y cuidar a otras personas que requieran del servicio, y por otra parte hay que estar dispuestos a atender a personas que no tienen ningún vínculo racional. La prioridad de sentir y razonar, este es un factor fundamental en la ética del cuidado, que se le hace una diferencia de otros modelos, en la manera en la que se gestionan y le damos más prioridad a los sentimientos y afectos. También la opción por los dilemas reales y los dilemas hipotéticos que tienen gran diferencia entre las resoluciones reales sin dejar de combinarlos y utilizándolos con casos hipotéticos.

En este modelo de la ética del cuidado, al ser llevado a la práctica se necesita ser humanista y buscar cuidar a las personas y sus problemas, en lugar de solo atender

el problema a tratar, este sentido humanista debe ser amplio y que mejore la práctica profesional, ya que la ética del cuidado no solo se trata de seguir los pasos de un protocolo para cuidar, si no de un comportamiento que debemos demostrar y llevar a cabo.

Dentro de todo esto también es de suma importancia el respeto que demostramos para con los demás ya que igual está dentro de los derechos humanos importantes que se deben tomar en cuenta en la práctica, pues el enfermero debe respetar los valores, costumbres y las creencias de las personas, familias o comunidad en la que este prestando sus servicios, y con una conducta ética se nos es más fácil poder aplicar los conocimientos de la enfermería de acuerdo a los derechos humanos, y los principios éticos y de moral que todas las personas merecen, dándoles un cuidado humanista y científico al dar todo lo mejor en el ejercicio profesional.

Aunque varios estudios indican que es muy importante la conducta ética dentro del cuidado, también advierten que en muchas ocasiones es difícil, ya que se puede dañar el vínculo y la relación que tienen los profesionales de la salud con sus pacientes, las familias, y con sus mismos colegas. Pero todo esto debe centrarse en el cuidado y el curar, y se debe tener la prioridad de mejorar las condiciones, bienestar y la calidad de vida de las personas que buscan el servicio, ayudándolo a recuperarse de sus enfermedades y padecimientos.

Los aspectos de la ética en el cuidado: estos deben estar orientados en cuidados éticos personalizados y sobre todo profesional, también es importante mencionar que existen diferencias entre ética y moral. La moral en su parte es algo que aprendemos a lo largo de nuestra vida cultural o social (costumbres), y por otra parte la ética es una ciencia filosófica que se pone en práctica de una manera reflexiva para poder darle solución a problemas de la vida de una manera inteligente. La deontología toma la moral y la ética como la base de la manera en la que actuamos.

En la actualidad se han relacionado el profesionalismo con la actitudes, y la competencia científica y técnica, pero no mucho se toma en cuenta la responsabilidad, el compromiso, y el desempeño de la ética en las actividades que

se realizan, y es de suma importancia tomar en cuenta la parte ética, ya que es una forma de saber, que nos va orientando y ayudando a elegir lo correcto, ya que no se trata solo de ser intuitivos, ni de seguir reglas, si no hay que ser racionales y saber utilizar nuestra moral, para que no se dificulte poder tomar decisiones en los pacientes, en esta toma de decisiones es importante realizarlas con valores y principios.

En el área de la salud no solo se trata de lo que es correcto, y lo que es bueno, ambas son necesarias pero están relacionadas con la ejemplaridad y la perfección moral, ya que en esta profesión debemos realizar los cuidados y la atención que se brinda a la perfección, no hay tiempo para cometer errores, por eso debemos de dar todo de nuestra parte para poder hacer las cosas lo mejor posible.

Los cuidados que deben dar los enfermeros deben ser realizados a través del ejercicio de las virtudes, buscando siempre la excelencia ya sea en lo intelectual y en lo moral. Lamentablemente hay mucha carencia de profesionales que sean competentes en el cuidado de las personas muchas veces esto se debe a que se quedan estancados en solo lo que han aprendido y no se dan a la tarea de estudiar cosas nuevas ya que todo se va modificando con el tiempo, esta crisis se debe concientizar y reflexionar.

Los enfermeros como profesionales no solo deben centrarse en no dañar a las personas, la imprudencia, negligencia, la ignorancia, sino que deben también prestarle atención a los conocimientos, diligencia, competencia intelectual y técnica, empatía, prudencia, cercanía, compasión y delicadeza que son las claves para el éxito en el desempeño como profesionales de la salud.

En si todo esto es muy importante en esta profesión siguiendo todo lo mencionado anteriormente y siguiendo los lineamientos del código de ética, prestaremos servicios de calidad a todas las personas, familias y comunidades que necesitan de los servicios de un enfermero, a continuación veremos los códigos de ética que deben seguir todos los enfermeros y enfermeras de México.

Todos los enfermeros se comprometen a: Respetar y cuidar la vida de todos los seres vivos siempre de la mano de lo que los derechos humanos nos indican, siendo siempre personas honestas y con lealtad a la hora de cuidar de otras personas. Siempre tienen que proteger la integridad de todas las personas ante cualquier cosa que pueda llegar a afectarles, brindándoles todos los cuidados, y que no arriesguen la integridad de los pacientes.

Deben mantener una relación estrictamente profesional con todas las personas respetándolas siempre, y asumiendo todas las responsabilidades que como miembro del equipo de salud implican, enfocándonos en dar cuidados que hagan que las personas se vayan recuperando de su enfermedad. Guardando el secreto profesional, esto implica ser discreto ante los pacientes y ante los mismos compañeros de trabajo y con la institución.

Tenemos que procurar que el entorno laboral tenga un ambiente seguro para los pacientes y también para todos los que ahí laboran. Siempre evitando la competencia dentro del área de trabajo en el que laboramos, es decir con los mismos colegas y hasta con los estudiantes, debemos enseñarles los conocimientos que nosotros ya tenemos para que ellos puedan también lograr brindar cuidados excelentes a los pacientes.

Todos los profesionales deben ir actualizándose en conocimientos todo el tiempo ya que en esta profesión todo va modernizándose poco a poco, y así poder aplicarlos con los pacientes. Deben luchar siempre para que la profesión sea tratada con dignidad y respeto. Y también todos los profesionales deben participar con sus colegas para poder lograr el objetivo de la profesión.

En mi opinión todos los enfermeros debemos de ejercer esta profesión, demostrando todos nuestros conocimientos aprendidos a lo largo de la carrera, necesitamos entender que todos los enfermeros y enfermeras debemos ser humanistas aplicando nuestros valores y nuestra moral, ser profesionales que puedan ser capaz de brindar una atención de calidad a todos, ya que pasa que en muchas instituciones existen muchos profesionales de la salud que no son capaz de brindar un trato digno ni siquiera porque su moral les diga que deben de tratar a alas personas bien, ni tampoco siguen su código de ética.

entonces nosotros las nuevas generaciones de profesionales de la salud, tenemos que hacer un cambio y atender a todas las personas sin importar nada de la misma manera y brindarles un trato digno y con mucho respeto, es decir, que debemos atender a todas las personas que necesitan atención medica de buena manera, y tratar a todos como quisiéramos que nos traten a nosotros si estuviéramos en su lugar, estos cuidados excelentes los lograremos siguiendo paso a paso todo lo que anteriormente hemos visto. Actuar siempre con profesionalismo., De esta manera estaríamos evitando problemas con los pacientes ya sea por falta de una buena atención, o asta problemas legales.

Bibliografía

del Socorro Villanueva-Sáenz, C., & Pichardo-García, L. M. (3, julio-septiembre, 2015,). Elementos éticos del cuidado en enfermería . *Revista de Especialidades Médico-Quirúrgicas*, 284-293.

Morales-Matute1, M. G. (05/11/2021.). Conducta ética del profesional. *REVISTA AVFT.COM*, 256-265.

Principios éticos Aspectos éticos de la atención de enfermería . (s.f.).

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LLEN/290d6c4589003f027a8f5392b46f882e-LC-LLEN203.pdf>.